

## Honró a Aramburo la Academia Católica de Ciencias Sociales

*Dma*  
Fué el fundador de  
la Academia junto  
con los Dominicos

*Jul 31/49*  
SECCION CATOLICA  
Por Juan Emilio Friguls

Con la urgencia y la improvisación a que obligaba la hora avanzada, el DIARIO ofreció ayer, en su primera página, una mención limitada sobre el acto celebrado el viernes por la Academia Católica de Ciencias Sociales en el edificio de la Orden de los Caballeros de Colón, tan acogedora siempre para todo evento de dimensión católica.

Se celebraba allí esa noche del viernes una ceremonia que cobraba doble rango: renacía a la actividad una institución de valor que estaba en suspenso; la propia Academia Católica de Ciencias Sociales, y lo hacía en la mejor manera que podía cuadrar a su renacer: rindiendo un emocionado recuerdo a la memoria de su fundador, don Mariano Aramburo y Machado, ese genuino representante de las mejores tradiciones de nuestro siglo XX, y dando entrada en sus actividades a un grupo de nuevos académicos, en su mayoría nombres con tarea hecha en el campo no sólo de la ciencia jurídica, sino también en más de un quehacer al servicio de la Iglesia, en la propagación de su doctrina viva, ya desde la tribuna, ya desde el periodismo, ya desde la cá-

tedra, y consagrada en plena cuando no recién estrenada juventud, lo que también habrá de significar un punto de beneficio para la Academia, llamada no a anquilosada y cerrada existencia, sino a una abierta y activa proyección, de regreso a aquellos días primeros de su inauguración, allá por el 1919, cuando era la Academia uno de los pocos focos de luz que iluminaban el camino de la verdad en medio de la oscuridad ambiental.

El solo recuerdo de Aramburo el solo hecho de honrárselo en esa forma inmejorable de hacerlo, reviviendo una obra suya, bastaron, sin embargo, para hacer de la velada del viernes, uno de los acontecimientos más puros y más justos del año en el campo católico, en la esfera jurídica.

Porque Mariano Aramburo es de las presencias cubanas de nuestra historia de la que más necesitaba esta hoy día la República y en especial la juventud que irrumpió con ansias renovadoras en el campo de la vida. Del gran tribuno, del eminente tratadista, ha quedado en la hoja periodística, en el libro, en el apunte, un rico material doctrinal, del que sobresalen, entre otras, su «Filosofía del Derecho», la «Teoría Pragmática» una de sus obras más acabadas; su «Regionalismo Político», «Los Monógrafos Oratorios».

Pero de manera especial y descolante queda en Mariano Aramburo el recuerdo de su personalidad, de su integridad de carácter, de su fe profunda, de su cultura sustancial, que lo hicieron uno de los cerebros más privilegiados y potentes de Cuba.

En cuanto a la concurrencia del viernes, sin poderla calificar de nutrida, estuvo integrada por un público consciente de la gran figura de Aramburo y de la significación que para Cuba puede representar la re-inauguración de la Academia Católica de Ciencias Sociales. Allí estaban, a más de los muchos académicos, el presidente de la Academia de Artes y Letras, Miguel Angel Carbonell; el ex catedrático de la Universidad Pontificia de Lima, Padre Claudio Riol; el secretario de la Academia de la Historia, doctor José Manuel Pérez Cabrera, figura destacada de la Rama A de Acción Católica; el coronel Julio Morales Coello, presidente del Capítulo de Cuba de la Orden del Santo Sepulcro y miembro de la Academia de Ciencias; monseñor Alfredo Muller, Obispo Auxiliar de La Habana; el párroco del Carmen, Fray Ireneo de Santa Teresa; el concejal del Ayuntamiento de La Habana, doctor José Miguel Morales Gómez; doctor Oscar Barceló Méndez, presidente de la Anunciata; Padre Félix del Val; Antonio Alegria, Nieves Fajares de Santodomingo, el Superior de los Paúles, Aquilino Sánchez; Padre Inocencio Murillo C.M.; Rvdo. Padre José Rubinos S.J., Bonifacio Alonso S.J.



Señorita Mercedes Dorta Duque, del Concejo Diocesano de la Rama C; doctor Oscar A. Lay, Gran Caballero del Consejo «San Agustín»; Rogelio Valmaña, Diputado de Estado; Joaquín Friguls, viceministro de la Orden Tercera de San Francisco; Juan Tapia, José A. Cabarga, José Justo Martínez, Jospe del Valle, Juan Romero, y Juan E. Díaz Sedano.

El programa radial "Actualidad Católica" que se transmite todos los domingos por los 550 kilociclos de Cadena Roja y por los 1,060 kilociclos del Circuito Occidental de Radio, ofrecerá hoy a las 11 y 30 a. m. con motivo de celebrarse la festividad de San Ignacio de Loyola, fundador de la "Compañía de Jesús" una disertación del reverendo padre Teodoro de Bercedo, S. J. Superior de la Comunidad de la iglesia del Sagrado Corazón de esta capital y asesor eclesiástico del Comité Nacional de la Juventud Obrera Católica Cubana.

También consumirá un turno el doctor Marino Pérez Durán, secretario general de la Confederación de Colegios Cubanos Católicos, que celebrará a partir del próximo 1º de agosto su congreso anual en los salones de la Universidad Católica de La Habana.

*M. J. L. Jul 31/49*